
＜講演会の内容について＞

問１　「ＰＲＴＲ法の届出に係る変更点について」の内容はいかがでしたか。

ア
（よく理解できた）

イ
（まあまあ理解でき

ウ
（あまり理解できなかっ

エ
（理解できなかった）

無回答

31(32%) 57(58%) 6(6%) 2(2%) 2(2%)

問２　講演「事業者に求められるリスクコミュニケーション」についての内容はいかがでしたか。

ア
（よく理解できた）

イ
（まあまあ理解でき

ウ
（あまり理解できなかっ

エ
（理解できなかった）

無回答

47(48%) 44(45%) 1(1%) 0 6(6%)

（主な感想）

＜名古屋市公式ホームページ「なごやの化学物質情報」について＞

問４　「なごやの化学物質情報」（名古屋市ホームページ）を見たことはありますか。

ア（ある） イ（ない） 無回答

37(38%) 58(59%) 3(3%)

問５　問４でア.あると回答された方は、「なごやの化学物質情報」のどの記事を見ましたか。（複数回答可）

ア　ＰＲＴＲ法、名古屋市環境保全条例関係 ・・・28
イ　リスクコミュニケーション関係 ・・・　2
ウ　講座、講演会情報 ・・・　4
エ　届出書等ダウンロード ・・・18

（主な要望）

平成22年度事業者向け講演会「ＰＲＴＲ法とリスクコミュニケーション」

アンケート集計結果
                                                                                             日時：平成22年11月29日（月）13時30分～

                                                                                             場所：名古屋市工業研究所ホール

アンケート回収枚数　98枚（出席数　127人）

問３　この講演会について、よかった点、悪かった点など、お気づきになられたことがありましたら具体的にご記
入ください。

○「PRTR法の届出に係る変更点について」の内容について

改正の内容が再確認できた、変更点がわかりにくかった、との感想がありました。

・何が変更になったかわかりにくい。比較して説明してほしかった。

・法改正の内容を再確認できました。

○講演「事業者に求められるリスクコミュニケーション」の内容について

リスクコミュニケーションの事例紹介があり参考になった、リスクコミュニケーションの考え方、手法、注
意点など説明がわかりやすく、よく理解できたとの感想を多くいただきました。

（主な感想）

・相手の話を良く聞くことが解決の近道であることが理解できました。

・実際のリスクコミュニケーションビデオがあり良かった。

・傾聴のスキル、相手の考えを引き出す手法において、大変参考になりました。

・排出量の記録という観点からしか見ていなかった。ＰＲＴＲ法の本質を興味深く聴くことが出来ました。

問６　化学物質に関する情報等について、ご要望があればお書きください。

・国内だけでなく、輸出等による、外国への対応の講習、情報等。

・医療機関等の排出量の測定法についての情報を知りたい。

・化学物質に対する一般の住民の方のＦＡＱのようなものを市のＨＰなどで積極的に情報発信して欲し
い。


